

GACETA DE MADRID.

SABADO 21 DE JUNIO DE 1828.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 11 de Mayo.

Aunque aun no hayamos recibido oficialmente la declaración de la guerra de Rusia, estamos sin embargo perfectamente informados de sus disposiciones, y esperamos de un momento á otro el rompimiento inevitable. Actualmente estan redoblando sus esfuerzos los representantes de Austria, Prusia y de los Países-Bajos para inclinar á la Puerta á la condescendencia; á que dé una declaración capaz de satisfacer á la Rusia, y acepte al mismo tiempo la intervencion acordada en el tratado del 6 de Julio. Parece que la Puerta no se manifiesta tan obstinada á las representaciones amistosas, y á reconocer el peligro que la amenaza. El reis-effendi debe haber hecho saber á las legaciones europeas que no podia dejar de serle muy grato el regreso de los Embajadores de las tres Potencias; y que si la Puerta no podia acceder á las estipulaciones del tratado del 6 de Julio, menos se lo impedía la falta de buena voluntad que los deberes de su santa religion, que ninguna autoridad humana podia violar. Que la Puerta estaba pronta á dar satisfaccion por los agravios que la Rusia alegaba; pero que él (el reis-effendi) podia asegurar, bajo su palabra de honor, que se habian observado fielmente todos los tratados á que la Puerta se habia ligado; que el de Ackerman nunca habia sido violado; que el suceso de Navarino pudo, y aun debió á la verdad haber ocasionado un rompimiento momentáneo de todas las relaciones; pero que los tratados concluidos muy poco después con la España, Nápoles y Dinamarca, asegurando por ellos á dichas Potencias la libre navegacion del mar Negro, conforme á las estipulaciones del de Ackerman, probaban claramente cuán poco merecia la Puerta la acusacion que se la hacia de obrar contra aquel tratado; que en fin los negocios de la Servia iban á arreglarse definitivamente, para cuyo objeto ya se habian enviado comisionados que hiciesen ejecutar las órdenes del Sultan. Que no se podia, sin embargo, dar á la Rusia una declaración del modo que se pedia á la Puerta, en atencion á que el gran visir habia dirigido al Gabinete ruso una carta, y no habia tenido contestacion de ella. Que por lo demas el Emperador de Rusia sabia muy bien que la Puerta tenia intencion de conservar la paz. En cuanto á la instruccion de los ayanes del 20 de Diciembre último, sobre la cual apoyaba la Rusia principalmente sus agravios, solo era un acto de familia, destinado á permanecer en secreto, y no podia menos de sentir la publicidad que le habian dado las gacetas de Europa; y en fin que las insinuaciones hechas por la Puerta á la corte de Persia convenian poco con las relaciones bien conocidas de la Rusia, en que se hallaban desde tiempo inmemorial aquellas dos cortes.

Idem 12.

Se ha restablecido la calma, en vez de haberse aumentado la inquietud con las noticias de guerra, y todo parece indicar que la Puerta está dispuesta á condescender. Se dice que el reis-effendi ha recibido orden del Sultan para presentar á los Ministros europeos una refutacion de la declaración rusa del 11 de Marzo, y de no reconocer por suyo el hattí-scherif del 20 de Diciembre. Aunque continúan los preparativos de defensa, y aunque se habla mucho de ellos, cada uno se ocupa en sus negocios como en medio de la paz más adelantada. El Sultan y su harem se han trasladado al palacio de verano de Bechiktach. Los grandes han dado por turno funciones á su Soberano. El capitán bajá comenzó la suya por la noche en la isla de Halky, en la cual gastó 2600 piastras. Allí se presentó al Sultan el espectáculo de un navío de guerra incendiado. Ha sido depuesto de su destino el mufti por opuesto á las nuevas reformas; sin embargo se dice que su sucesor se halla animado

de sentimientos religiosos todavía mas austeros. Hussein-bajá tambien hubiera sido destituido de su empleo si no hubiese sido uno de los que cooperaron á establecer las nuevas instituciones, pues tuvo la grande imprudencia de declarar en consejo pleno que no podia tomar el mando de las tropas en medio de tanta variedad de sucesos como cualquier otro musulman, porque él habia hecho un papel bastante activo en la destruccion de los genizaros. El Sultan, que quisiera sepultar en el olvido semejante época, no puede menos de haber oido con mucho disgusto esta declaración. Hasta ahora no se conocen claramente sus designios, de modo que no se sabe si tiene intencion de resistir á los rusos.

Ha faltado poco para que estallase una revolucion, cuyos autores eran los antiguos genizaros: algunos centenares de estos lograron introducirse en la capital, y aprovechándose de la ocasion que les presentaba la funcion que dió el capitán-bajá, trataban de atentar contra la vida del Gran Señor; pero habiéndolo sabido con tiempo la policia, los prendió á todos.

La navegacion del mar Negro ya sufre en el dia menos obstáculos. Los buques austriacos, que hacia tiempo estaban detenidos aqui; han obtenido el permiso de hacerse á la vela para su destino, pero perdiendo un 42 por 100 del valor de sus cargamentos. (*Gaceta de Augsburgo.*)

Después de la salida del último correo las noticias alarmantes de los principados, que han enviado los hospodares, ó mas bien la situacion crítica del imperio en general; las disposiciones de los alemanes, de una gran parte del pueblo y de los grandes; las representaciones que han hecho reunidos el gran visir, Hussny-bey y el reis-effendi; la conducta dudosa de los bajás, y el temor de que por parte de Europa nada se haria en favor de la Puerta, han endulzado el humor belicoso del Sultan, y producido una concesion que poco tiempo hace se hubiera mirado como increíble.

Se dice generalmente que el reis-effendi ha declarado á Mr. de Ottenfelds que la Puerta estaba dispuesta á entrar en negociaciones, con arreglo á las bases del convenio de 6 de Julio y del tratado de Ackerman. Que al mismo tiempo se habia comunicado al ministro de los Países-bajos, que se anunciaria de un modo mas extenso la aceptacion del convenio de 6 de Julio y el cumplimiento del tratado de Ackerman. Los dos ministros enviaron sus correos, el primero á Viena y el segundo á Smirna para instruir á sus cortes y á los almirantes de este cambio tan satisfactorio de los negocios, el cual ha causado en Pera una alegría general.

VALAQUIA.

Bucharest 20 de Mayo.

El cuartel general del feldmariscal Wittgenstein se halla en Hadschi-Capitau, á dos tiros de cañon de Ibrail, que está bloqueado estrechamente. El gran duque Miguel llegó el dia 17, precedido de la artillería gruesa. El comandante turco contestó á la intimacion que se le hizo de entregar la plaza, que no ignoraba que el Sultan su Amo se hallase en guerra con la Rusia, y no podia sin orden suya entregar una plaza que se le habia confiado. Inmediatamente se hizo cuanto podia hacerse para ganar lo mas pronto posible una plaza de tanta importancia, y que quedase libre la navegacion del Danubio desde Ismail hasta Oltenitza, donde se ha de hacer un puente permanente, y el bombardeo de la fortaleza debia comenzar el 18. El número de tropas rusas que se halla actualmente en Valaquia sube á 500 hombres, de los cuales tenemos aqui 60; los demas se han dirigido hácia Giurgevo, Oltenitza y la pequeña Valaquia. El mando en jefe de este cuerpo se ha dado al general Roth, quien reúne todos los materiales que son necesarios para establecer un puente de barcas y pontones en Ultenitza. Se cree que pasará el Danubio dentro de 15 dias lo mas tarde, y marchará en dereshura sobre Choupla. El conde

Pahlen llegó ayer, y hoy ha salido para la capital. (*Observador*.)

Se espera en un día ó otro al Emperador Nicolás, y al mismo se verificará el paso del Danubio por el gran ejército ruso, que debe marchar sobre Constantinopla por Verina. Dices que luego que haya presenciado el paso de su ejército vendrá aquí el Emperador, donde se establecerá. (*Gazette de Augsburgo*.)

Todos los días llegan á esta ciudad tropas rusas, las cuales parten inmediatamente para Giurgovo; los puestos avanzados llegan ya á Odai: una columna se ha dirigido también sobre Crajova.

Se asegura que dentro de un mes llegará á esta ciudad el Emperador de Rusia. Se había comenzado á prepararle la casa del baron Meitams; pero como no podía estarlo en tan poco tiempo, se ha preferido disponerle la casa del Príncipe Brankowan.

Parece muy extraño que aun permanezca en Kimpina el hospodar Príncipe de Ghika, de quien se dice que habiendo encontrado en el camino á Mr. de Minciaky le había este persuadido á que se volviese á esta capital; su hijo, que había quedado aquí, ha ido á presentarse al conde Pahlen.

También se dice que cuando los rusos se aproximaron á Braila, el comandante turco enarboló el pabellon blanco, y creyendo el general ruso que querian capitular los turcos, les envió un oficial para que se informase de las condiciones, por cuyo medio supo con admiracion que los turcos se conceptuaban estar en paz con los rusos, y que solo habian enarbolado el pabellon blanco con el fin de pedir á los rusos explicaciones sobre sus intenciones.

Ademas contestó el comandante turco á la intimacion que se le hizo para que entregase la plaza, que desde luego podia batirla, porque él no la entregaba sin orden de Constantinopla. Aun no han pasado los rusos el Danubio por ningun punto, asi es que las noticias que acerca de ello se han propalado, son prematuras. (*Gaceta de Augsburgo*.)

MOLDAVIA.

Jasi 30 de Mayo.

Es muy singular la conducta que observan las tropas otomanas desde que han entrado los rusos en el territorio turco. Parece que el comandante de Braila declaró al general ruso que tiene cercada la plaza, que tenia orden de no hostilizar á los rusos, y se quejó al mismo tiempo muy amargamente de su invasion. La misma moderacion ha tenido el bajá de Silistria, y no permite á su guarnicion bayan á buscar provisiones á la orilla izquierda del Danubio. No obstante van internándose los rusos en los principados, á los cuales van organizando; pero parece que no pasarán el Danubio sino hasta el 1.º de Junio, esto es, hasta que haya llegado el Emperador. (*Gaceta de Augsburgo*.)

AUSTRIA.

Vina 30 de Mayo.

Se van á verificar varias mudanzas en el Ministerio de Negocios extranjeros. Parece que el conde de Bombelles, actual Ministro en Florencia, pasa con el mismo caracter á Bruselas, y que será reemplazado por el príncipe Victor Metternich, hijo del Canciller de Estado, que actualmente se halla agregado á la embajada de Paris.

Las fuerzas del campamento que se formará el mes de Setiembre cerca de Luxemburgo será de 24 batallones de infanteria, 28 escuadrones de caballeria y 9 baterias, cada una de 6 piezas. (*Gaceta de Augsburgo*.)

INGLATERRA.

Londres 6 de Junio.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 87½.

En la Cámara de los Comunes se ha discutido una proposicion del canceller del Echequier, relativa á impedir que circulen en Inglaterra los billetes del banco irlandés y escocés; la cual ha sido aprobada por una mayoría de 154 votos contra 45. Segun lo que con esta ocasion se ha manifestado, parece que hay en circulacion en Inglaterra 22 millones de soberanos, y unos 8 millones de libras esterlinas en otras varias monedas de plata.

FRANCIA.

Paris 9 de Junio.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 103 fr. 30 c. Acciones del banco 1930. Empréstito Real de España 734.

El Rey ha pasado ayer á las nueve de la mañana á la iglesia Real y parroquial de San German-l'Auxerrois, acompañado de SS. AA. RR. el Delfín, la Delfina y Madama la Duquesa de Berry. Despues de haber asistido á la solemne misa del Santísimo Sacramento han seguido S. M. y AA. la procesion, y concluidos

estos actos religiosos con edificacion de innumerables feles que se hallaron en ellos, se retiraron al Real palacio.

Hay anunciados varios periódicos que se habia concluido entre Austria y Cerdeña un tratado de alianza ofensiva y defensiva, y por el cual se obligaba la segunda á entregar á la primera las fortalezas de Alejandria y del Brabante. Estamos autorizados para dismentir del modo mas solemne semejante noticia, que es enteramente falsa, y no tiene fundamento alguno. (*Monitor*.)

Una carta que hemos recibido de Constantinopla dice lo siguiente:

„Incluyo la declaracion que el reis-effendi ha dado en nombre del Sultán al ministro de los Países-Bajos, y á Mr. de Kaunitz, y que despues la ha repetido á Mr. de Ottenfels. La Puerta mira los tratados con las Potencias europeas como tan sagrados cual es el islamismo; en cuya consecuencia el tratado de Ackerman debe llevarse á efecto, y para ello va á salir inmediatamente un firman. Las tres Potencias, Francia, Rusia é Inglaterra, han concluido entre sí un convenio relativo á la Grecia, que es contrario al islamismo. Ahora bien, como el islamismo es inmutable, y la Puerta trata de negociar sobre la base del convenio de 6 de Julio, es necesario modificar este cuanto sea posible. (*Gazette de Francie*.)

Extracto de una carta que el contra-almirante Collet escribió al ministro de la Marina.

A la vista de Argel á bordo del navio la *Provence* el 27 de Mayo de 1828.

Mr. Ropert, capitán de fragata, y comandante del bergantin el *Adonis*, me dió parte, luego que llegó de Oran, que habiendo tenido noticias de hallarse en el puerto de Oran el bergantin *Arlequin*, apresado en el año último por los argelinos, se determinó á quitárselo. En efecto, el 22 del corriente, observando que el tiempo era favorable, hizo señal para que se armasen las chalupas y botes de guerra, y á las diez de la noche todo estuvo dispuesto. Hallándose á esta hora á tres millas del puerto hizo partir de conserva del *Adonis* y del *Alerta* á cuatro buques pequeños para que se apoderaran del *Arlequin*.

Segun las instrucciones que Mr. Ropert habia dado, no se introdujeron en el puerto estos buques sino hasta la una y media de la noche, esto es, despues de haberse ocultado la luna; é inmediatamente se apoderaron del bergantin, que estaba amarrado con cuatro cables.

Los argelinos que le custodiaban se salvaron tirándose al mar; y como el bergantin estaba enteramente desparejado, tuvieron nuestros buques que sacarlo á remolque, á pesar del obstáculo que presentaba el vivo fuego de la artilleria y fusileria que desde los fuertes les dirigian los argelinos.

Con este motivo hace Mr. Ropert un grande elogio de Mrs. Dangillecourt, de Sandfort, tenientes de navio; de Vitrolles, alférez; de Juan-Bart, alumno de primera clase, y de Nayel y Dolonne, cirujanos; pero con particularidad de Mr. de Vitrolles, que fue el primero que entró en el bergantin y se apoderó de él.

Si al siglo presente, que se ha querido graduar de siglo de luces, se le llamara el siglo de la intriga, de la ignorancia y de la chocarreria, creemos que seria mas acertada la calificacion. Hace pocos días que fndos en la buena fe de un papel público alemán (la *Gaceta de Lemberg*), transmitimos á nuestros lectores el boletin ruso que se incluyó en la Gaceta del 7 del corriente. Ahora, despues de haber visto ya puesta en duda la verdad del contenido de aquel documento, y por consiguiente del documento mismo en varios periódicos, leemos en la *Gaceta de Francia* del 3 del corriente lo que sigue:

„En Alemania, lo mismo que en Francia, se ha contestado la autenticidad del boletin del ejército ruso, que hemos dado al público sacado de una gaceta austriaca, el cual debiamos creer bajo todas las reservas de derecho. Uno de nuestros suscritores, que parece está al corriente del estado de las personas y de las cosas, nos dirige con este motivo muchas observaciones, que nos parecen muy justas, de las cuales hé aqui las mas notables: en hablar de la salida de una guarnicion tan considerable, de la que una gran parte se compone de caballeria, y que no deja de parecerse á aquel regimiento de caballeria mandado por el marqués de Mascarella en las galeras de Malta, se nota desde luego que en la tal pieza oficial se hace mencion de un teniente general Doctoroff, el cual era un oficial muy distinguido del ejército ruso; pero que hace por lo menos 10 años que ha muerto, no teniente general, como ahora se le supone, sino general en jefe, grado equivalente por lo común al de mariscal de Francia.

„Lo mismo se nota con respecto al general Orwaroff, que hace también algunos años que murió. Tampoco se conoce ningun teniente general llamado Yermoloff. El que mandaba en Georgia era

general en jefe, y ademas actualmente está ya retirado. Por otra parte no puede menos de chocar demasiado una reunion de fuerzas tan considerables por parte de los turcos sobre el Danubio, cuando se sabe que apenas habian conseguido formar un ejército tal cual en las inmediaciones de Andrinópolis.

Esto nos servirá en el curso de esta guerra para caminar con mas precaucion contra las noticias y piezas apócrifas que vengan á nuestras manos; ni por esto nos espantamos de esta ratería, en razon de que muchas veces ya hemos denunciado la mala fe y la impudencia del periodismo." (1).

Los periódicos alemanes siguen hablando del famoso boletín ruso de Silistria. Los primeros que lo han publicado se complacen en verlo reproducido en los papeles de las regiones mas distantes y hasta en la *Gaceta oficial* de Berlin; pero á su vez, dice el *Observador austriaco*, que este boletín no se encuentra en ninguno de los números de la *Gaceta de Lemberg* anteriores al 23 de Mayo. El periódico titulado *Corresponsal de Nuremberg* juzga que este boletín es uno de los de la campaña de 1811, y que algun barlon lo habrá retocado ó adaptado á las circunstancias actuales, y enviado á los redactores de la *Gaceta de Bairuth*, que ha sido la primera que lo ha publicado.

ESPAÑA.

Madrid 20 de Junio.

El 16 del corriente se pusieron en camino los REYES nuestros Señores para Bilbao, saliendo de Durango á las seis de la mañana, y haciendo su entrada en aquella villa á las once del dia. Todo el camino estaba cubierto de habitantes de los pueblos y caseríos de la comarca, que demostraban en sus aclamaciones y danzas festivas el mas puro regocijo por la vista de sus SOBRANOS. Llegadas las Reales Personas al punto del Morro, á medio cuarto de legua de la villa, la comision de la diputacion, escoltada por 20 caballos, cuyos ginetes iban en traje de moros, les presentó el carro triunfal de hierro, trabajado en el pais, en el cual, tirado de 20 jóvenes bien vestidos, hicieron SS. MM. la entrada en la poblacion, precediendo una comparsa de colegiales de Santiago que danzaban delante por la carrera.

El Ayuntamiento recibió á SS. MM. bajo de un arco de triunfo en el límite de su jurisdiccion, donde se presentaron cuatro comparsas alegóricas, y un coro de musas que saludaron graciosamente á los REYES.

En medio de este cortejo, y entre las aclamaciones de la muchedumbre, á que correspondian las salvas de la artillería, el repique general de campanas, y los innumerables cohetes que volaban en todas direcciones, se dirigieron SS. MM. á palacio, flotando en el río Nervion, que baña la carrera, dos bergantines y un lugre ricamente empavesados, y elevándose en la entrada del paseo, antes del Real alojamiento, el principal arco de triunfo, adornado de varias estátuas, y una ecuestre de S. M.

Por la noche fue magnífica la iluminacion general, no solo de las casas, sino tambien de las referidas embarcaciones.

El 17 continuaban SS. MM. con la mejor salud, y era general la algazara y el alborozo de los bilbainos, y de los infinitos forasteros que han concurrido en esta ocasion á aquel hermoso pueblo.

SS. AA. siguen con la mejor salud.

El Rey nuestro Señor se ha servido dirigir con fecha 29 de Mayo último al Secretario de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III el Real Decreto siguiente:

En atencion á los muy distinguidos servicios de mi Secretario de Estado y del despacho universal de Gracia y Justicia D. Francisco Tadeo de Calomarde, caballero pensionado de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III, he venido en concederle la gran cruz de la misma Orden, con cuyas insignias me he dignado condecorarle por Mi mismo. Tendráslo entendido, y le despacharéis inmediatamente el título.

En la villa del Espinar, provincia de Segovia, nació en 14 del corriente, de una cerda de Timoteo Hoyuelos, un fenómeno cu-

(1) No hubiera hecho mal la *Gaceta en añadir liberal*, porque podrá ser esta una de las muchas arterias forjadas en sus clubs, para lograr así que al darse en lo sucesivo las noticias de la lucha entre rusos y turcos, quede siempre suspenso el ánimo en la duda de si serán como la primera, y por si tal vez creen perder de su influjo para seguir la intriga y mantener el espíritu revolucionario, si son favorables á los primeros; no debilitar tanto esta arma favorita, y única que tienen para conservar su ominoso imperio.

ya descripción, aunque no se hace con aquella exactitud que practicaría un buen naturalista, es como sigue.

En medio de la frente de este aborto de naturaleza tiene una trompa de elefante con su abertura, de dos pulgadas de largo y cerca de una de grueso; su posicion natural un poco curva y elevada hácia la parte superior. Entre esta trompa y la mandíbula superior tiene un solo ojo guarnecido de su córnea y demas, siendo este de bastante dimension. El labio de dicha mandíbula es igual en un todo al hueso que tenemos en la lengua llamado hioides, este sobresale media pulgada mas que el inferior.

La mandíbula inferior no tiene la figura de los cerdos comunes, y sí forma mas bien una semiesfera oblonga.

La lengua es un filamento extraordinario, que el sugeto que conserva este fenómeno no tuvo la advertencia de examinar; pero el curioso que quiera podrá efectuarlo en casa del profesor de farmacia en dicha villa, Las orejas y el resto del cuerpo corresponde en todo con la clase de los cerdos.

En la iglesia católica de *Ann-Street*, en Nueva-Yorck, á cargo de su pastor el Rev. P. Varela, se celebró el domingo próximo de Pascua de Resurreccion (6 de Abril) una solemne misa cantada. La orquesta se compuso toda de aficionados, que han brindado sus talentos y asistencia para tan sagrado acto.

Es digno del mayor elogio y del reconocimienno de todo el pueblo católico, el esmero y actividad manifestados en esta ocasion, tanto por el pastor de dicha iglesia como tambien por Don J. B. Lasala y otros varios caballeros españoles, con el laudable objeto de que se solemnizase por primera vez en esta ciudad una funcion de iglesia, con la magnificencia y piedad religiosa con que son celebradas en España, Francia é Italia las funciones de esta clase.

Tocante á la música; es una de las mas excelentes composiciones del célebre Orfila, maestro de la capilla de Mahon, y la orquesta arreglada y dirigida por D. Juan Camellas, compuesta como hemos dicho por caballeros aficionados, los que han procurado con su aplicacion y estudio ponerse en estado de poder coadyuvar al completo lucimiento de la festividad.

El cantado y los coros, que tambien se componian de aficionados, fueron dirigidos igualmente por el Sr. C.

Exposicion pública de la industria española.

El dia 1.º de Julio próximo se abre al público la exposicion de los productos de la industria española en la casa del Real conservatorio de Artes, calle del Turco, y seguirá abierta todos los dias, excepto los domingos, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, cerrándose el dia 16 de Agosto.

Nadie podrá entrar con capa, capote, palo ni baston, exceptuándose las personas que lo llevan por su empleo ó graduacion.

Se espera que los concurrentes observarán la decencia y compostura de que dieron el año pasado un ejemplo admirable y honroso, manifestando la urbanidad de un pueblo culto, y el noble entusiasmo de un patriotismo ilustrado.

REALES LOTERIAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo del dia 19.

PRIMER SORTEO GENERAL.		
Números.	Premios.	Administraciones.
20,080...	12000.....	Sevilla.
1,097...	5000.....	Barcelona.
11,409...	3000.....	Madrid.
12,287...	2000.....	Barcelona.
22,383...	1000.....	Madrid.
14,552...	1000.....	Búrgos.
16,378...	1000.....	Madrid.
22,318...	1000.....	Idem.
15,691...	1000.....	Sevilla.
2,536...	1000.....	Barcelona.
26,034...	1000.....	Valencia.
25,741...	1000.....	Madrid.
23,430...	1000.....	Madrid.
4,806...	1000.....	Sevilla.
21,139...	300.....	Madrid.
10,760...	300.....	Idem.
13,647...	300.....	Algeciras.
4,098...	300.....	Salamanca.
18,660...	300.....	Santiago.

500	500	Algeciras
23,868	500	Madrid
24,080	500	Idem
1,618	500	Idem
11,887	500	Sevilla
13,447	500	Madrid
14,843	500	Barcelona
8,510	500	Madrid
15,579	500	Idem
13,078	500	Barcelona
25,738	500	Toro

SEGUNDO SORTEO

de las tres secciones premiadas con 20 pesos fuertes cada número

- La seccion desde el n.º 10,001 al 11,000.
- La seccion desde el n.º 4,001 al 5,000.
- La seccion desde el n.º 1,001 al 3,000.

TERCER SORTEO

de 13 grandes premios, los 12 por aproximacion al séptimo en memoria del REY nuestro Señor.

29,393	500 ps. fs.	Ecija
25,367	500	Madrid
28,169	500	Idem
738	500	Granada
1,455	500	Algeciras
13,449	500	Madrid
6,954	25000	Ocaña
2,989	500	Madrid
17,674	500	Reus
10,947	500	Carmona
29,803	500	Almagro
11,559	500	Granada
28,371	500	Madrid

CUARTO SORTEO

de las seis secciones premiadas con 10 pesos fuertes cada número.

- La seccion desde el n.º 10,001 al 11,000.
- La seccion desde el n.º 16,001 al 17,000.
- La seccion desde el n.º 9,001 al 10,000.
- La seccion desde el n.º 19,001 al 20,000.
- La seccion desde el n.º 1,001 al 3,000.
- La seccion desde el n.º 6,001 al 7,000.

QUINTO SORTEO

de dos premios al primero y último de los 303 números que se extraen en su totalidad.

9,639	1000 ps. fs.	Reus
2,193	3000	Jaen

La hacienda de Colmenar de Oreja ha cabido al número 6954, igual al que ha obtenido el premio de 15000 duros, expendido en Talavera de la Reina.

CAMBIOS DEL DIA 20.

Londres	66 1/2 papel.
Paris	15 1/2 idem.
Cádiz	1/2 beneficio.
Sevilla	1/2 daño.
Málaga	1/2 idem.
Valencia	Par.
Murcia	1/2 idem.
Barcelona á pesos fuertes	1/2 á 1/2 idem.
Zaragoza	1 idem.
Bilbao	Par á 1/2 beneficio.
Coruña	1 daño.
Vales consolidados	19 1/2 valor.
Idem no consolidados	7 idem.

ANUNCIOS.

Continúa el catálogo de las obras de S. M. que se hallan de venta en el despacho y almacén de la Imprenta Real.

Semana santa en castellano, 8.º, papel 10 rs., pasta 14.

Idem fno, papel 14 rs.
 Idem en tafete á 44 rs.
 Idem con el texto latino, papel 16 rs., pasta 20.
 Idem en tafete á 47 rs.
 Rio. Cómputo eclesiástico, 4.º, papel 19 rs., pasta 26.
 Rodriguez. Digesto teórico práctico, 18 tomos folio, papel 486 rs.; pasta 684.
 Russell. Instituciones matemáticas, 4.º, papel 15 rs., pasta 22.
 Royard. Consuelo del cristiano, 1 tomos 8.º, papel 12 rs., pasta 20, pergamino 14.
 Rusch. Relacion de la calentura biliar remittente amarilla, 2 tomos 8.º marquilla, papel 30 rs., pasta 43.
 Salvastio, traducido por el Sr. Infante D. Gabriel, 2 tomos 8.º marquilla, papel 29 rs., pasta 44, rústica 32.
 Idem en papel avitelado, papel 39 rs., rústica 42.
 Santos. Noticia de las operaciones de la lana, 4.º, papel 14 rs., rústica 17.
 Sarmiento. Viage al estrecho de Magallanes, 4.º, papel 14 rs., pasta 20.
 Sepulveda. (Jo. Genes.); Opera tum edita, tum inedita, 4 tomos 4.º, marquilla, papel 116 rs., pasta 180, rústica 126. (Se continuará.)

Organizacion general del Ejército, contenida en cuatro Reales Decretos, acompañados de una circular de la Secretaría del Despacho de la Guerra sobre su cumplimiento.

Primer cuaderno, que se publica de orden de S. M. Se vende en el despacho de la Imprenta Real, á 8 rs.

Retiro espiritual de ocho dias. Solo el título de esta obra, que en la tierna edad de 17 años compuso y trabajó por sí misma Adelaida de Wisturi, para el uso de las educandas del monasterio de S. Eugenio de Valladolid; indica bastante el objeto á que se dirige. En este pequeño escrito hallarán las almas que de veras desean entregarse al servicio de Dios y práctica de la virtud, un modo sencillo y fácil de registrar los senos mas ocultos de su conciencia, aborrecer el vicio, conocer los mas leves defectos, subir de grado en grado al término de la perfeccion, y unirse intimamente con su Esposo Jesucristo. Un tomito en 8.º pasta. Se hallará en la librería de Perez, calle de las Carretas.

Lecciones de historia natural explicadas en el Real colegio de farmacia de S. Victoriano de Barcelona, por el Dr. D. Agustin Yañez y Girona &c. El autor de esta obra ha procurado reunir en un solo volúmen los conocimientos elementales de las tres partes de una ciencia tan vasta como la misma naturaleza, y de haberlos proporcionado á las circunstancias de los alumnos del primer año de los Reales colegios de farmacia; bajo este pie está trazada la obra, y contiene todo lo necesario para que el principiante pueda despues profundizar por sí solo cualquiera de los innumerables ramos de la historia natural. Se hallará en Madrid en la librería de Perez, calle de Carretas, frente el correo, y en Barcelona en la oficina de la viuda de Roca, calle de la Librería.

Diploma de Ramiro vindicado de las falsedades que en los tomos 16 y 18 de la historia crítica de España escribió su autor en respuesta al apologista compostelano. Esta obra, que se publicó cuando aun vivia el crítico á quien se dirige, y á que este no ha contestado, es tanto mas útil y aun necesaria, cuanto que á favor del funesto influjo de la revolucion, se han reproducido y circulado las falsas é injuriosas invectivas con que aquel trató de hacer odioso á los españoles el hecho mas glorioso de la nacion, y el testimonio mas lisonjero de la proteccion de su Santo patrono. Se vende en la librería de Perez, calle de Carretas, frente al correo, á 16 rs. en pasta.

En la librería de Sanz, calle de Carretas, se hallan de venta en esta corte ejemplares del Promotorio de sorteos de milicias, al precio de 5 rs. vn. cada ejemplar, los cuales llevarán en la primera hoja el sello de la inspeccion general, como propiedad de dicha oficina.

Se halla vacante el partido de médico de la villa de S. Martin de Rubiales, provincia de Búrgos. El pueblo es sano y de unos 250 vecinos: su dotacion 800 cántaros de vino, y donde encubarlo, casa, y libre de contribuciones; ademas tiene dos anejos inmediatos, que el uno le paga 120 cántaros de vino, y el otro 660 rs. Los pretendientes se dirigirán al escribano de ayuntamiento de dicha villa D. Miguel de Miguel Ribera.